

FITCH RATINGS

LA INCERTIDUMBRE PRESIONA AL CRÉDITO BANCARIO

EL CRECIMIENTO DEL CRÉDITO FUE DE 8.3% A MAYO DEL 2019

2.5%

SE ESPERA QUE SE UBIQUE EL INDICADOR TOTAL DE CARTERA VENCIDA PARA EL SECTOR ESTE AÑO.

1%

ESTIMA EL CRECIMIENTO DEL PIB REAL EN 2019.

REDACCIÓN

uniones@eleconomista.mx

La incertidumbre económica y política que se vive en México podría impactar en el crecimiento del crédito bancario en el país. Así lo consideró la calificadora Fitch Ratings en su último reporte.

Reconoce que esta situación es normal al año siguiente a la transición de una administración presidencial nueva. Sin embargo, su incremento está relacionado con los cambios previos.

"Si bien los bancos en México son rentables y están bien capitalizados, la posible desaceleración cíclica de la confianza de los inversionistas, de los consumidores y empresarial pueden presentar riesgos crecientes a la baja para bancos y entidades financieras no bancarias (NBFIs, por su sigla en inglés)"

Fitch espera que el crecimiento del crédito permanezca bajo presión, en un rango de 6 a 8% para el 2019 y el 2020 en términos nominales.

Refiere que el crecimiento del

"LOS BANCOS EN MÉXICO SON RENTABLES Y ESTÁN BIEN CAPITALIZADOS, PERO LA POSIBLE DESACELERACIÓN CÍCLICA DE LA CONFIANZA PUEDE PRESENTAR RIESGOS CRECIENTES".

FITCH RATINGS

crédito fue de 8.3% a mayo del 2019 y se desaceleró desde los niveles de 13 y 14% observados tan recientemente como en el 2015 y el 2016.

No obstante, el crecimiento potencial de los préstamos en el mediano plazo sigue apoyado por una penetración financiera baja de préstamos de 37% del PIB, lo que ha permitido a los bancos continuar proporcionando préstamos, incluso en condiciones retadoras

La calificadora indicó que la calidad crediticia ha permanecido bajo control. Para esto, los bancos buscan el crecimiento a través de la venta cruzada de productos a clientes existentes, en lugar de una colocación agresiva en mercado abierto.

"Los bancos han reducido recientemente la exposición a tarjetas de crédito y otros préstamos de consumo no garantizados, y en su lugar colocan préstamos de consumo garantizados como préstamos con descuento de nómina, automotrices o hipotecas. La capacidad de adaptar la mezcla de productos en condiciones difíciles es positiva desde una perspectiva crediticia.

"Los préstamos vencidos de tarjetas de crédito y préstamos personales sin garantía mostraron un deterioro ligero en los últimos meses, lo que derivó en que algunos bancos redujeran su crecimiento en estos productos. Fitch espera que el indicador total de cartera vencida para el sector se incremente hasta 2.5% este año, desde 2.1% en el 2018".

PII

Fitch espera que el crecimiento del PIB real en el 2019 sea de 1%, por debajo de 2% en el 2018, con datos que probablemente muestren una contracción del PIB real por segundo trimestre consecutivo en el segundo trimestre del 2019.

"En general, la contracción continua de la inversión fija ha sido clave en la economía, con reducciones en la producción del sector energético en particular pesando en el crecimiento. La confianza de los negocios en manufactura, construcción y comercio se ha mantenido relativamente estable desde la elección presidencial, aunque con los indicadores de confianza en la manufactura permaneciendo cerca de los niveles más bajos cíclicos", refirió.

Asimismo, señaló que la confianza del consumidor ha sido más volátil. Los datos recientes de Banxico indican que los préstamos a particulares han sido menos resistentes y se han desacelerado con mayor rapidez que los préstamos empresariales, lo que refleja tendencias de la confianza del consumidor y una disminución del apetito de riesgo de los bancos en medio de un entorno operativo desafiante.

Sobre los niveles del capital, aseguró que son adecuados y las prácticas conservadoras de colocación han soportado la resiliencia de los bancos mexicanos en períodos previos de debilidad macroeconómica.

"Por ejemplo, durante la última crisis financiera, los indicadores de capital de los bancos mexicanos incluso mejoraron por la desaceleración del crecimiento, con indicadores de capital tangibles crecientes que aumentaron a 10.7% desde 9 por ciento. Los préstamos deteriorados alcanzaron un máximo de 3.8% en el 2009, mayor a 2.5% del cierre del 2007, mientras que los préstamos vencidos con castigos aumentaron a 8.5% desde 5 por ciento.

Finalmente la agencia detalló que, si bien ningún banco cayó en incumplimiento, algunas NBFIs en el sector hipotecario incumplieron y otras fueron ayudadas por la Banca de Desarrollo.